

128 EL ADELANTO

DAN MUCHO MÁS QUE HABLAR

DE SALAMANCA

VIERNES 22 DE JUNIO DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.862 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue un juego de cuchillos para gourmets

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINAS 22-23

MAÑANA, no te quedes sin ella

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINA 73

Confaes 'tumba' la estrategia de Terciado y logra forzar un acuerdo para acabar con la crisis de Cecale

El presidente de la patronal retira los puntos polémicos y suspende la junta tras cuatro horas de reunión • Mesonero podría levantar su denuncia

Página 8

Las indemnizaciones asumidas por el Fogasa se disparan un 33% hasta mayo en la provincia

El Fondo de Garantía Salarial continúa batiendo récords en Salamanca. Tanto en el número de empresas insolventes o que se han declarado en concurso de acreedores, -469- como en el de trabajadores, que llegaron a 1.216. **Página 22**

Los auditores cifran en 62.000 millones la ayuda máxima a la banca

Página 64

El Ayuntamiento asume la hoguera de El Zurguén y mantendrá la tradición cada año

Página 11



LIBROS. Uno de los atlas restaurados y que ha sido recuperado por la Universidad, durante la presentación, ayer.

ICAL

La Usal recupera dos joyas históricas

La Universidad de Salamanca recibió ayer dos libros, pertenecientes al catálogo de la Biblioteca Histórica, que han sido restaurados en el Centro de Conservación y Restauración de Bienes Culturales

de Castilla y León; en concreto se trata del *Atlas fac-ticio*, con mapas plegados e impresos entre 1579 y 1624, y el *Pavergon*, obra cartográfica de Abraham Ortelio, impreso en Amberes en 1603. **Página 10**

HOY EN EL LIDER

Pascual cede y reducirá el capital de la UDS en la junta del día 28

Alberto Miranda es el elegido para entrenar al Avenida



Un gol de Ronaldo mete a Portugal en semifinales donde se cruzaría con España

ADemás...

PROFESORES

Denuncian que la forma de escribir los 'SMS' afecta en la ortografía de los niños **■ 2 y 3**

MUNICIPAL

El Consistorio ofertará el próximo curso 165 actividades educativas a los colegios **■ 12**

ESPAÑA

Dívar se marcha del CJPG denunciando una "cruel y despiadada persecución" **■ 62**

Hoy en El Adelanto 88 págs.

SALAMANCA AL DÍA	2	CASTILLA Y LEÓN	61
OPINIÓN	4	ESPAÑA	62
PROVINCIA	17	LIDER	70
SUCESOS	29	PEQUEÑOS ANUNCIOS	80
CULTURA	30	COMUNICACIÓN	86

Hoy incluye...

- La Venta páginas centrales

ISDE
INSTITUTO SUPERIOR DERECHO Y EMPRESA
Azafranal, 17, entreplanta
Teléf.: 923 267 944
www.isdedalamanca.es
CURSO 2012/2013

MASTERS M.B.A

- Economía y Dirección de empresas
- Banca y Finanzas
- Servicios Turísticos
- Servicios Geriátricos
- Recursos Humanos

MASTERS PROFESIONALES

- Asesoría de Empresas
- Asesoría jurídica
- Contabilidad
- Asesoría Fiscal y Financiera
- Gestión de Patrimonios y Admón de Fincas

Abierto plazo de inscripción. Comienzo 15 de octubre

LEX EMPRESA

ABOGADOS CONSULTORES

- ACTUACIONES JUDICIALES
- CONSULTAS JURÍDICAS
- MEDIACIÓN EN CONFLICTOS
- CREACIÓN DE TODO TIPO DE EMPRESAS
- ESTUDIOS DE MERCADO, PLANES DE NEGOCIO, ASEGURAMOS TÚ MEJOR RENTABILIDAD

Informaté gratuitamente y sin compromiso
605 46 83 21 - info@lexempresa.es - SALAMANCA



La Usal recupera dos atlas históricos de “valor simbólico incalculable”

La Junta aboga por potenciar proyectos de investigación sobre el patrimonio

E. A. S.
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca recibió ayer dos libros, pertenecientes al catálogo de la Biblioteca Histórica, que han sido restaurados en el Centro de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de Castilla y León; en concreto se trata del *Atlas facticio*, con mapas plegados e impresos entre 1579 y 1624, y el *Pwergon*, obra cartográfica de Abraham Ortelio, impreso en Amberes en 1603.

Según destacó el director General de Patrimonio Cultural de la Junta de Castilla y León, Enrique Saiz, gracias a esta intervención se recuperan dos obras de “valor simbólico incalculable”, por ser un “instrumento” del conocimiento que evidencia el liderazgo que tenía en este aspecto la institución académica siglos atrás, y que hoy en día mantiene. Aunque estas piezas no nacieron en el seno de la Universidad de Salamanca, afirmó que sí representan el “afán por el conocimiento más universal y antiguo”.

En cuanto al proceso de recuperación, la restauradora Pilar Pastrana indicó que antes de los trabajos llevados a cabo, las publicaciones no permitían su consulta por el mal estado en el que se encontraban, de ahí la importancia de acometer estas labores.

Respecto al *Atlas facticio*, explicó que éste es un “ejemplar exclusivo”, que se creó como un proyecto personal y no editorial, ya que recoge los mapas de las zonas que estratégicamente interesaban



Presentación de los atlas restaurados, ayer, en la Universidad de Salamanca.

ICAL

a un militar de Felipe IV, que participó en las campañas de Flandes. El libro lo compuso él mismo, tras recuperar los documentos que le interesaban y después lo encuadernó. Los mapas estaban plegados en sí mismos y debido al paso de los años y a las continuas dobleces, se fracturaron las fibras.

Con la restauración, continuó, se han logrado unir las fibras, sin perder la información, utilizando un soporte novedoso ya testado por parte del Ministerio de Cultura, porque recordó que el objetivo es introducir los métodos más actuales pero que ofrezcan la garantía de que perdurarán en el tiempo.

Sobre el segundo de los libros, recordó que su impulsor, Ortelio,

fue un “cartógrafo y humanista”, el primero que creó un atlas moderno y lo editó con una visión comercial. Aunque se imprimieron diversas ediciones en blanco y negro, ésta que posee la Universidad estaba pintada a mano, con una gran riqueza cromática, que ahora se ha recuperado.

Investigar para conservar

Estos dos volúmenes se han recuperado gracias a la incorporación de las últimas técnicas de restauración, un aspecto que el director general de Patrimonio destacó como esencial y que en su opinión puede convertir a la Comunidad Autónoma en “líderes”, a través de poner la innovación e investigación al servicio de la con-

servación del patrimonio. En este sentido indicó que ya llevan tiempo trabajando y como ejemplo citó que el Centro de Conservación y Restauración de Bienes Patrimoniales de Castilla y León lleva más de 15 años colaborando intensamente con la institución académica salmantina.

En concreto, citó los proyectos de I+D+i que se han impulsado junto con el Centro del Láser, para realizar ensayos “no destructivos” en piezas delicadas.

También detalló que con la Facultad de Geología se trabaja estrechamente en investigaciones sobre la recuperación de pinturas rupestres prehistóricas y todas estas acciones repercuten en “un motor de desarrollo”. ■